

VIETNAM : L'EXPORTATION DE LA CONTRE-REVOLUTION

"L'Amérique s'est trouvée présente partout où la liberté était attaquée, partout où la paix du monde était menacée. L'enjeu s'est accru en même temps qu'augmentaient les moyens de destruction de l'homme. Mais le rôle de l'Amérique n'a pas changé".
JOHNSON: My hope for America

I: LE BLUFF DE L'OFFENSIVE DE PAIX DES ETATS-UNIS

L'administration Johnson s'est trouvée devant la nécessité d'écraser par tous les moyens une révolution dont la victoire contribuerait à impulser d'autres soulèvements dans les pays du tiers -monde, et d'élargir le conflit pour étouffer dans l'oeuf les autres mouvements révolutionnaires de l'Asie du Sud-Est; pour arriver en dernière analyse à attaquer la Chine dans le but de détruire son potentiel nucléaire (tout cela permettant par ailleurs le développement des industries d'armement, puissant palliatif économique pour l'impérialisme).

Parallèlement , le gouvernement U.S. devait tromper l'opinion publique américaine et internationale sur sa volonté de paix , afin de préparer cette opinion aux nouveaux échelons à franchir dans l'escalade et ainsi de ne pas se trouver face à d'insolubles problèmes intérieurs. C'est ce qu'avoue sans l'ombre d'une hypocrisie le Général U.S. WHEELER : " L'offensive de paix du président était dictée avant tout par une raison : Il s'agissait de convaincre les Etats -Unis et le monde que nous avions fait de notre mieux pour que les cocos viennent parler trêve. Quand il sera clair qu'ils n'en ont pas l'intention alors les Américains seront prêts à aller de l'avant, envoyer plus de troupes, accepter encore plus de morts et de blessés".

II: LA SITUATION AU VIETNAM AUJOURD'HUI

— AU NORD: Le courage exemplaire dont fait preuve le peuple du Nord-Vietnam n'a pu empêcher les bombardements intensifs et journaliers de l'aviation yankee de détruire une partie importante de la jeune industrie de la R.D.V.N. (pour ne pas parler des écoles et des hopitaux), étant donné la tragique insuffisance de l'aide militaire apportée par les états ouvriers (ce n'est pas avec des fusées soviétiques, mais avec de l'artillerie légère que sont abattus la plupart des bombardiers U.S.);

— AU SUD: Il y a maintenant 220.000 soldats américains engagés au Vietnam, et il est incontestable que l'intervention yankee a dans une large mesure bloqué la montée de la révolution vietnamienne. Le Front National de Libération, qui en 1964 était sur le point de triompher, n'a pas encore réussi à remporter définitivement la victoire ni à déloger les Américains et les restes de l'armée fantoche vietnamienne du 1/5 de territoire que ceux-ci parviennent toujours à contrôler.